

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Redaccion, Administracion e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
en España. 1 pte. mes

ANUNCIOS
plana 0'20 ptes. palabra
id. 0'50 línea.
id. 0'25
id. 0'10

ESQUELAS SEGÚN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

VIII ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

DOÑA TERESA RUIZ ALMANSA DE CLEMARES

que falleció el día 26 de Abril de 1909

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará el jueves 26, de once á doce el Ejercicio de la Hora Santa aplicándose las misas que se oigan en dicha hora, en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari de esta ciudad, é igualmente se aplicarán las misas que se digan en dicho día en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, en el pueblo de Aljazaras.

Su viudo, don Antonio Clemares Valero, hijos y demás familia,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia á alguno de dichos cultos, por lo que les quedarán reconocidos.

Murcia 25 de Abril de 1917

Los Excmos. Sres. Obispos de esta Diócesis, Orihuela, Avila y Almería tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La sobrina de Don Quijote

RECITADA MAGISTRALMENTE
POR LA SEÑORA MAGDALENA
SABBA EN LA FIESTA CERVANTINA.

De las arrogancias de mi señor tío,
de las mil empresas a que se lanzó,
hechizado o loco, probando su brío,
¡oh qué de esperanzas mi pecho halagó!

Al dulce contagio de su fantasía
también yo en un reino de ensueños creí:
palacio de jaspes mi mente veía
con cien servidores rendidos a mí.

Del parque en la fronda, junto á las fontanas,
galantes mancebos me hablaban de amor:
ya encendía celos en las cortesanas
la bella sobrina del Emperador.

Bajo las ventanas de mi camarino
bardos y juglares iban a trovar,
y de los lúdes el son cristalino
mis sueños de niña solía arrullar.

¡Oh mundos soñá los! ¡Mentidas quimeras!
vuestro dulce imperio ¡cuán liviano fué!
Una tarde el loco plegó sus banderas
y tornó vencido... ¿Sin gloria? No sé.

Yo le ví maltrecho, contrito ante el cura
y sé que sus yerros pasados lloró,
y que en los instantos de huir la locura
la muerte, en acecho, su puesto ocupó.

Ya estoy haciéndola de mis bienes viva,
mas ¡oh! de las cosas que me ni afioro:
no he ni mi pecho, del amor cautivo,
ni escucho las quejas de amante galán.

Los mozos que ponen alto el pensamiento
se ausentan. Los causan tedio enervador
la misma campana del mismo convento,
la plaza desierta y el pueblo en sopor.

Un anhelo indócil, que oculto me llama,
sin que menoscabe mi firme virtud,

rebela al yugo constante del ama...
¡Qué vivir tan muertero! ¡Qué triste quietud!

¡Todo el mismo ritmo! Del horno al majuelo,
del haza al regato, rezar y dormir...
Señor, ¿quién le niega la entrada á este anhelo
que llama a mi espíritu, que invita a vivir?

Venga el mozo hidalgo que ahuyente esta calma,
de bellas au lacias gentil narrador,
bachiller en libros «que son luz del alma»,
y encomió al morirse mi deudo y señor.

Mas si por ventura, de ellos ignorante,
se holgara de empresas bizarras saber,
aunque el héroe fuese caballero andante
venga a esta casona la historia a leer.

De mí enamorado, con ansia lo espero;
si pierdo la herencia, aún será ganar
mirarme cautiva de audaz caballero,
amándole mucho, dejándome amar.

Y si de aventuras al riesgo se lanza,
un reino de ensueños ansiando tener,
yo seré a su lado luz de su esperanza;
quiero a mis encantos de niña volver.

Todo menos este vivir en que siento
alzarse la estéril cárcel del amor:
la misma campana del mismo convento,
la plaza desierta y el pueblo en sopor.

Caballero duende de mi fantasía,
aún no te conozco ni sé donde estás,
y me he enamorado de tu bizarría,
que no he visto nunca, ni veré quizás.

Ven, alma gemela. Tú de mis pesares,
gentil visionario, calmarás la hiel,
y en el Clavileño que tú me depares
tendrán mis delirios su raudo cerco!

JOSE FRUTOS BARRA.

Notas del día

Tiene razón el señor Villasueva para decir que la nueva situación política ha servido de calmante en la opinión pública.

Los hechos confirman lo manifestado por el presidente del Congreso; pues en la etapa anterior se había llegado á tal extremo de inquietud y de violencia que de no cesar la caída del conde solo Dios sabe hasta donde hubiéramos podido llegar.

El sistema de represión empleado más servía para aumentar el malestar que para remediarlo.

La censura ejercida en Madrid de modo arbitrario daba una sensación de miedo oficial, que se agradaba con la imaginación popular haciéndole ver inmensos peligros.

Por eso al desaparecer el Gobierno causante de esas inquietudes ha renacido la calma y la conciencia nacional, conturbada por el remor y por el sobresalto que habían originado los desaciertos oficiales comienza á fortalecerse dando paso á esperanzas halagadoras.

No es que ni con mucho crea el país que han desaparecido los peligros ni que por ello vayan á remediar los grandes males que nos acarrean las saipicaduras; al contrario, consciente de los grandes peligros que nos amenazan sabe que solo una perfecta compenetración entre los gobiernos y el pueblo puede hacer más viable el áspero camino que tenemos que recorrer y por ello busca en las esferas del poder algo que haga posible esa perfecta compenetración.

El secreto de la fuerza de los gobiernos es estos días de actuación penosa y difícil, está en saber inspirar confianza en la opinión y ese secreto el conde lo había hecho imposible con su pasado y con las medidas que venía adoptando.

Acaso el mayor beneficio que se ha podido hacer al gobierno actual lo ha ocasionado involuntariamente su antecesor; pues llevándole las cosas de modo tan desastrosamente

EN SUFRAGIO DEL ALMA
DEL SEÑOR

D. Sebastián Servet Brugarolas

que falleció el día 25 de Abril de 1898
y de las de los demás difuntos de la familia
(Q. E. P. DD.)

Se celebrarán hoy 25 misas desde las siete hasta las doce, de media en media hora, en la capilla de San Sebastián de la iglesia parroquial de San Bartolomé Santa María.

La familia de los finados,

Ruega á sus amigos y personas piadosas asistan á estos cultos y encomienden á Dios sus almas, por lo que quedará agradecida.

Murcia 25 de Abril de 1917

Los Excmos Sres. Nuncio de S. S., Arzobispo de Granada, Obispo de Avila y nuestro venerable Prelado han concedido 100, 80 y 40 días de indulgencia, en la forma acostumbrada.

habían hecho buena cualquier otro gobierno que solo dependa de su voluntad.

Esto es en síntesis lo que ha querido dar á entender el presidente del Congreso al manifestar satisfacción de la acción que el país ha dispensado al gabinete García Prieto.

Por cierto que las referencias de la corte pintan al conde irritadísimo contra el señor Villasueva al que culpa de la necesidad de su resolución política.

No parece afectarle gran cosa al presidente del Congreso la irritación del conde; pero conocida su propensión á la intriga nada tiene de particular que le arme alguna liza de esos que él sabe arrojar con temible maestría.

Ya se rumorea, sin que sepa de modo cierto que va á ocurrir, que algunos de los ministros actuales conocidos por su inclinación al conde, quieren romper las ligaduras con el gabinete por estimarse el

nuevo gobierno como una anulación decretada del conde y de sus amigos.

Muy pronto es para que se giren á la superficie todas esas bajas fondos de la política; pero desde que ocurrió lo de Moret todo es explicable y su aceptable en la política liberal.

Veremos como siguen desarrollándose los acontecimientos.

Benavente en Murcia

Unas cuartillas

Varios amigos nos ruegan la publicación de las preciosas cuartillas que leyó don Manuel Melgarejo en el «Congresillo», en la visita que hizo á dicha agrupación don Jacinto Benavente.

Tenemos mucho gusto en publicarlas; por falta material de espacio no pudimos hacerlo en la edición anterior.

«Yo soy, señores, un aprendiz de

la pa abra hablada, un pobre y un pelo de la literatura, como decía el gran Unamuno. Los escarceos oratorios tenían al alma en confusión, anudada mi garganta, y así caí en mi caballo. Y así, permitidme que acuda al recurso de una cuartilla que acabo de improvisar... trabajando en ellas durante toda la noche. Después de todo, no hace falta cosa nuestro glorioso Galdós; voy en buena compañía.

Pero no os asustéis, señores; no pienso turbar demasiado vuestra euforia. Hay un contrarefren inglés que dice *Time is made for slaves*.... Es tiempo para los esclavos. Pero yo soy un admirador de un colón. Solo os pido tres minutos, *Número D us impari gaudet*. Es un dicho latino que significa: el número dos se regocija de ser impar.

No esperéis de mí tampoco las alhajadas frases de un discurso de circunstancias. Yo, como la naturaleza, según los antiguos, tengo el horror del vacío. Estas líneas serán solo las impresiones de un hombre de buen humor, como aquel Estebanillo González, bufón de un duque de Amalfi.

Porque—que me perdone la excelsa figura que preside y sus altos nuestra mesa—yo no creo que fuera el suyo optimismo, la alegría fecunda y renovadora, la confianza generosa...—vos lo habéis dicho maestro: la desconfianza es la defensa de los animales inferiores; frase admirable y profunda—yo no creo que fueran tan nobles virtudes las que perdieron á la ciudad bíblica, á la ciudad alegre y confiada. Otras serían las causas de su ruina; la rapacidad, la perfidia, la mollicie, la envidia sobre todo, la eterna destructora de toda humana grandeza. Dejados creer en la alegría y en la confianza, ma-

tro Benavente, vos que sois bueno, alegre y confiado como nadie....

Y no se me tache de inoportuno por cantar á la risa en medio de la tragedia y del espanto. Acaso hay pocos á quienes tanto como á mí, conmueva y apasiona. Pero el optimismo ó el pesimismo es una posición del espíritu ante un problema moral; ante la pugna de la idea ni del qué lo para resolverlo. Yo no podría resolver nada por el optimismo ó el pesimismo, bastados del funesto pesimismo, sino por la vitalidad y la entereza, hijas legítimas del amor y la esperanza. Sea nuestra fórmula la del formidable satirista *cuando nos tenga miedo quien nos tuvo lástima, tengamos lástima de quien nos tuvo miedo; que es buen trueque*. Seamos, si podemos, lo que son los que fueron lo que somos. ¿Qué veis aquí, sino energía y fuerza, virtudes positivas y no impurezas negativas?...

Depongamos nuestros odios aplaquemos nuestros rencores, ahoguemos en germen las envidias; pensemos solo en el esfuerzo y en la enunciação, inquebrantables cientos de todos los pueblos prósperos.

En ninguna parte pudiera ser mejor comprendida esta invocación á la alegría como en esta tierra procer y artista, donde la luz pone en los ojos de las mujeres—profundos como el pozo de Demócrito—y en el ingenio de los hombres, llamadas de fuga y habilidades de solistas.

Benavente sea á ella nuestro maestro y nuestro amigo, gloria de las bellas letras, portador de retablo de maravillas escénicas.

Acaso su fantasía creadora, libre por los ámbitos del tiempo y del espacio, evoque desde aquí, no lejos del «mare nostrum», las céneas

vas naves griegas, que le ofrecen como a hijo predilecto de la Méliade, la miel del Ática y los diálogos de Luciano, aquel buen cofrade de Santa Eirónica, aquel sutil presépio de la Interrogación.

Y bien mirado, no tendría nada de asombroso, porque según Estrabón, el Himeto no se alzaba en la antigüedad al sur de Atenas, sino donde hoy se eleva el cerro de Montegudo.

Después de la frase del pensador, la pirueta del funámbulo. ¡Verdad que la personalia, querido Jacinto,—permítid que es de el nombre familiar en todos los censales de España—que se es mejor que todos lo que vale una tontería a tiempo?

No os alarméis; voy a terminar, graves señores.

Las habas de Nonduermas, ofendidas porque no se hace mención de ellas en la sdrá prosa benaventina, me encargan le presente su protesta, y le preguntan si se ha vuelto pitagórico, por su ausencia... No se me ocurre nada más...
Una jira

Cas en las últimas horas de la noche del lunes, mientras se celebraba aquella brillantísima fiesta de Romea que se improvisó y en dos horas se llevó á la práctica, se organizó una jira en obsequio de Benavente. Las improvisaciones, por lo visto, constituyeron uno de los grandes éxitos congresillos; por que si resultó un empuje la función de Romea, la fiesta de ayer no pudo ser más bonita.

Tuvo lugar en la hermosa pinada de la finca de «Vista Bella», propiedad del académico señor Villamil.

Desde las once de la mañana comenzaron á salir en autos los excursionistas. Estos eran numerosos.

En el suelo se colocaron los manteles y las viandas y por todas partes se formaron pintorescos grupos de muchachas encantadoras y muchachos; gente alegre que cantaba y reía disfrutando de las bellezas de aquel sitio y de los encantos de un día hermosamente primaveral.

Poco después de la una llegó al monte Benavente, en el auto de don Angel Guirao.

Minutos después comenzó a servirse la comida. Una comida campestre pero sabrosamente condimentada por los señores Bernal que fueron los encargados de servir. No faltó, como era de rigor, la clásica paella.

Un sexteto dirigido por el señor Espada amenizó la comida tocando un repertorio popular y muy apropiado al sitio y a las circunstancias.

Después de la comida se bailó, se cantó y la animación no decayó un solo instante. Benavente, penetrado con toda aquella confortabilidad y buen humor, tomó una parte activa en todas las diversiones de la ganta joven. Los excursionistas había llevado sendas cucharas de madera, y Benavente firmó en cada una de ellas quedando como valiosos recuerdos de esta agradable fiesta.

Cerca de las cuatro y media se dio por terminada la gira regresando a Murcia a los los excursionistas sin que hubiera que registrarse más pequeño incidente que empurra la alegría que reinó en todo momento.

La excursión terminó en el Casino, donde aun estuvo la gente joven bailando un buen rato.

Asistieron a esta hermosa fiesta en honor de Benavente las distinguidas señoras de Ayuso (don Manuel), Guirao Girada, Perez Garcia Carlos Roca (don Joaquín), Peña, Viuda de Lopez Figueroa, Amo, Ruiz de Grijalba y Melgarejo (don M. y don F.).

Señoritas de Ferrán, Uánua, Baleroia, Meseguer Pardo, Perez Xambó, Peña, Guirao Almansa, Moreno, Aguilar, Pardo Fernandez Lopez Higuera.

Señores Guirao Girada, Danio, Ruiz de Grijalba, Llovera, Cereza, Ceño, Palazón, Cierva Peñafiel, Vinsder, (don F. y don J.), Valcarcel, Bernal (don A.), Reverte, Amo, Perez Garcia, Ramirez Pardo, Meca, Marin Blazquez, Garcia (D. M.), Crespo, Garijo, Navarro Lacanal (don M. y don D.), Cháputi, Carlos Roca, Arranz, Martínez Zamora, Rico, Unánua, Querada, Brugarolas, Melgarejo, Llanos, Quer, Hillé, Ayuso, Latorre, Ferrán, Jara Carrillo Sanz y Guirao Almansa.

A Madrid
Anoche en el correo salió para Madrid el eximio dramaturgo don Jacinto Benavente, que durante tres días ha sido nuestro huésped ilustre, dejando entre nosotros tan gratísimo recuerdo.

Casi todas las personas que habían concurrido a la fiesta de «Visita Bella», entre ellas numerosas señoras y señoritas, acudieron a la estación.

Benavente se despidió de todos expresando su satisfacción por los agasajos y obsequios que se le han tributado, manifestando su reconocimiento al señor Guirao y a su distinguida familia y prometiendo volver a Murcia para asistir a una solemnidad teatral que se prepara con un fin benéfico y en la que actuará de actor principalísimo.

Al arrancar el tren sonó una ovación estruendosa y se dieron vivas a Benavente y éste contestó con un «Viva Murcia!»

Una carta de Benavente
Nuestro distinguido amigo don Angel Guirao, en cuya casa ha recibido cordial hospitalidad el ilustre Benavente, nos ha facilitado copia de la carta que éste le ha dejado antes de marcharse y que con gusto publicamos:

«Mi querido amigo: En la imposibilidad de despedirme personal-

mente de todas las personas que me han visitado y saludado en estos días, te agradeceré que, por mediación de la prensa periódica, hagas presente a todos mi gratitud, y el recuerdo imborrable que de la cordial y cariñosas atenciones de todos guardaré para siempre entre las más gratos recuerdos de mi vida.

Tuyo como amigo,
JACINTO BENAVENTE.

Las Escuelas Graduadas de Murcia

Nuestro querido amigo D. Isidoro de la Cierva ha recibido del Director general de Primera Enseñanza, el siguiente telegrama que con firma el que nuestro diligente corresponsal señor Perpégnos ha remitido:

«Isidoro Cierva, Senador del reino.—Ministro firma: «creación escuelas de niños de Santo Domingo, San Antonio, Trinidad y Benitján, con cargo al Estado, o que me complazco en comunicarle.»

En igual sentido ha recibido otro el diputado a Cortes por Murcia señor Danio.

Sabido es el interés con que los representantes murcianos han trabajado por conseguir que el Estado se encargase de las escuelas para asegurar de un modo definitivo esta gran rama de cultura murciana.

Cuando se prorrogaron los presupuestos, en el pasado año, nuestros deseos quedaron fallidos por no haber conseguido la necesaria cantidad.

Ahora aprovechando la adaptación de la ley de autorización y gracias a esas insistentes gestiones, que aplaudimos, se ha conseguido esa mejora.

Teatro Ortiz

El viernes debutará en este teatro la compañía de zarzuela dirigida por el primer actor Antonio Gar la Ibañez y el maestro concertador Modesto Pérez.

Lista de la compañía por orden alfabético:

Atención Anton, María Berri, Pura Gimenez, Carmen Jerez, Esperanza Marín, Eduarda Torá, Julio Torresgosa y Consuelo Villa.

Actores.—Manuel Alvarez, Antonio Aranguren, Francisco Cremades, Rafael Fábregas, Antonio Garcia Ibañez, Miguel Gonzalez y Antonio Lledó.

Precios: Plateas sin entrada, 3'47 pesetas, sencilla; 5'21 ídem, doble; y 6'08 ídem, completa.

Butacas con entrada, 0'43, 0'80 y 1'08.

Dalanteras con entrada, 0'20, 0'43 y 0'52.

Entrada a localidades, 0'43, 0'52 y 0'52.

Entrada general, 0'13, 0'21 y 0'26.

El impuesto a cargo del público.

Garcia Prieto

(Por telégrafo)

Hablando con los periodistas
24.—A las 11'15 n.

El presidente del Consejo de ministros manifestó esta mañana a los representantes de la Prensa que había recibido la visita del jefe de los radicales y del embajador de Portugal en España Vasconcellos.

Añadió que Vasconcellos solicitará del monarca una audiencia para expresar el agrado con que se ha recibido en Portugal la concesión de la Gran Cruz de Carlos III a don Alfonso Costa.

Gerela Prieto nos dijo también que es probable que en la combinación de altos cargos figure el subsecretario de Gobernación Alvarez Mendosa, que ha demostrado deseos de retirarse a descansar.

Después habló el presidente de la Mesa del gobierno español a Alemania, diciéndoles que tiene el propósito de visitar a Romanones para ver si este continúa en su oferta de entregar copia de la citada Nota a la prensa.

Curación operatoria de las Hernias (quadruras)

EN 15 DIAS

Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroformo

Pedir informes al **Dr. Claudio Hernández-Ros**

Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia

PASEO MALECÓN LETRA C.

«Mi criterio—dijo el presidente—es contrario a esto, cuando los asuntos así se están tramitando como ocurre, por ejemplo, con el convenio comercial de Inglaterra, pues la discusión periodística de asuntos tan delicados como estos pueden entorpecer las soluciones. Caso de que el conde insistiera en su interés de darla a la publicidad el Gobierno decidirá la actitud que ha de observar, recabando toda la responsabilidad.»

Entre los periodistas se hallaba presente el marqués de Valdeiglesias, Director de «La Esfera».

Este experto a García Prieto las buenas intenciones que en las naciones aliadas ha producido la declaración del actual Gobierno y las conversaciones que ha tenido después el presidente.

Este contenido que su aspiración era tener contentos al mayor número posible de españoles.

No anunció que esta tarde recibiría la visita de los embajadores de Austria y Alemania.

Uno de los reporteros preguntó al marqués de Valdeiglesias si es de plan visitar a los señores de la visita, a lo que contestó que era su idea.

EL CARBÓN

(Por telégrafo)

París: sin luz
24.—A las 11'15 n.

En el momento en que la comunicación se ha interrumpido, se han producido en algunos de los pueblos de S. de Francia que por haberse roto un tubo de aguas han quedado sin corriente eléctrica.

Como en Sevilla no existe stock de carbón, el ministro ha telegrafado al gobernador civil de Ciudad Real diciéndole que rápidamente envíe carbón de Puertollano a Sevilla.

El gobernador de Ciudad Real se trasladó a Puertollano acompañado de fuerzas de la benemérita, incutiéndose de varios vagones de carbón.

OVIEDO

(Por telégrafo)

Relato de un criminal
21.—A las 11'15 n.

El café Ramón Cuervo, que diez pasados degolló a un niño de ocho años ha declarado que se repone de Cuba hace dos años enfermo de tuberculosis.

Un curandero cubano le recomendó que bebiera sangre humana. Dicho curandero le ofreció un niño en doscientas pesetas, rehusando Cuervo.

Al regresar a Avilés empeoró en su enfermedad y entonces se decidió a buscar a un niño.

Vió jugando en un grupo a varias criaturas y cogió a una, pero al enterarse de que estaba enferma la abandonó, buscando a otra.

Con engaños le llevó a un monte donde le cloroformizó, dándole después una cuchillada en el cuello, bebiéndose cinco litros de sangre.

Ballesteros

(Por telégrafo)

Después de su muerte
24.—A las 11'15 n.

Durante todo el día numeroso público ha desfilado por la fonda de los Leones donde está el cadáver del infortunado diestro Florencio Ballesteros.

La alcoba en donde ha muerto ha sido convertida en capilla ardiente.

La esposa del torero aragonés ha expresado su deseo de que sea trasladado a Zaragoza a toda costa, aunque luego tuviera ella que pedir limosna.

Las personalidades de la colonia

El rey

Don Alfonso pasó esta mañana a pie varias calles de la población. Visitó los jardines de la Exposición, almorzando después en el Chalet del Piro de Pichón.

El rey tomó parte en las tiradas.

Romanones

(Por telégrafo)

Declaraciones
24.—A las 11'15 n.

Varios periodistas han interrogado al expresidente del Consejo, conde de Romanones sobre la publicación de la Nota enviada por el Gobierno español a Alemania sobre el torpedeamiento del vapor «San Fulgencio».

Romanones les manifestó que aunque desde el Gobierno les ofreció darla a la publicidad, las circunstancias pueden haber variado. Añadió que aquello que parece conveniente en determinada fecha resulta inoportuno después.

Dijo que si el Gobierno cree que no debe publicarla está conforme, y además quiere dar una muestra de ministerialismo.

BARCELONA

(Por telégrafo)

Esperanza a Dato
24.—A las 11'15 n.

El jefe provincial de los conservadores ha marchado a Madrid para acompañar al expresidente señor Dato en su viaje a Barcelona. Su estancia en esta durará tres días.

Los artistas franceses

Se ha inaugurado la exposición de artistas franceses en el Palacio de Bellas Artes.

Produciendo discursos el alcalde y el delegado de Bellas Artes de Francia.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)

Resumen de operaciones

Informes oficiales

24.—A las 9'15 n.

Los últimos partes recibidos acusan muy pocas novedades.

En la marcha de las operaciones en todas las diversas zonas se combaten.

El telegrama de Londres menciona la lucha al Sudoeste de Loos con firmándose con esto el parte de Alemania sin que ninguno de ellos concretó la intensidad de este episodio alala o:

Estamos en plena trégu.

La lucha volverá a empezar en los sectores del frente occidental con extraordinaria violencia como lo indica lo continuado del bombardeo y la actividad sangrienta y trágica de las exploraciones aéreas.

Una declaración del general Ludendorff que publica la «Correspondencia Militar» anuncia que se acerca el momento de llevar a cabo los proyectos del estado mayor alemán.

En Francia y Bélgica

Informes franceses

Paris. Oficial.

En Saint Quentin y en Oise con trabatimos las baterías enemigas haciendo buen número de prisioneros, rechazando al enemigo con grandes bajas.

Mejoramos algunas posiciones. Fracasaron algunos intentos de los alemanes.

Destruimos los refugios enemigos cerca de Eparges.

Informes alemanes

Berlin. Oficial.

Los ingleses repitieron su ataque para perforar las líneas a empuje.

Diez baterías alemanas bombardearon las posiciones inglesas.

Las tropas de asalto inglesas

iban acompañados de submóviles blindados intentando una irrupción en nuestras trincheras, si no rechazados con grandes pérdidas.

Una nueva maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La sureidora mecánica», que es, sin duda, de gran utilidad.

Este aparato, que nosotros reconocemos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido, le es fácil dejar zureido ó remojado cualquier par de medias ó ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presenta este aparato en cualquier casa de familia ó en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que parecía de arreglo imposible se transforma en un zureido perfecto.

«La sureidora mecánica», que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patente Magic Weaver, Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite el Sureidora Mecánica libre de gastos, por el módico precio de diez pesetas.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar, y al escribir a la Casa pidiendo la sureidora recoméndase mencionar el número.

NOTICIAS

Al borde de la tisis está todo aquel que pierde la salud por haberse entregado a una vida crapulosa; que a consecuencia de eso afán de placer y de malicia no duerme las horas necesarias y consume más de lo que ingresa. Entonces viene la tos, la disnea y la fatiga, la falta de vigor y la pereza física y moral. Si el enfermo llega a comprender el triste derrotero que le espera, cerrará el paso a la tisis usando el Jarabe de Hipofosfatos Salud, único remedio conocido para regenerar el organismo decaído y falto de lozanía.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientos éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfatos Salud.

Mejorados
Dentro de la gravedad de su estado se encuentra algo mejorado de su enfermedad nuestro respetable amigo don Patricio Seiquer.

—Se encuentra notablemente mejorada de la grave enfermedad que ha sufrido la señora doña Dolores Ruiz-Funes Garcia, esposa de nuestro querido amigo el joven catedrático de esta Universidad don Joaquín Cerdá Vidal.

Ce ebraremos su total restablecimiento.

Conservas Trevijano

Reconocidas como la primera marca española

Viajeros
Han salido para Madrid el senador del reino don Luis Federico Guirao y don Antonio Hernández-Rós Codorniu.

—De Cartagena para la Corte ha pasado don José Maestre.

MOSAICOS HIDRAULICOS
(Véase anuncio en 4.ª plaza)

Niña herida
Ayer mañana tuvo la desgracia de dar una caída en su casa la niña de cuatro años Juana Balbires, causando una fuerte contusión en la ceja izquierda y una extensa herida en la frente, calificada de leve por el médico de guardia del hospital, en donde fué curada.

Enfermedades del pecho
Dr. Martínez Ladrón e Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Espéctos del pecho.

Calle de Zoua.—Murcia
Teléfono 228.

En tercera plana
Normas de maestros.—Bolsa de Madrid.—Páginas de la campaña, por el comandante Cunaxa.—Mercados locales.—Registre civil.

ESPECTACULOS

Circo Villar
Secciones de cine a las siete y nueve y media de la noche.

Normal de maestros

Comentarios a una conferencia de don José María Arnez

Durante mucho tiempo ha sido el maestro en España objeto de burlas sarcásticas; exigíanse en él dotes excepcionales de cultura, moralidad, resignación y amor a los niños. Pero a cambio de tantas exigencias no se le daba nada, ni siquiera facilidades para el estudio, ni siquiera para la vida.

En este ambiente absurdo, se desarrollaron muchas generaciones de maestros. Pero al fin llegó un día en que los ojos de los gobernantes, siempre dispuestos a mirar las alturas, bajaron su mirada a la humilde pequeñez de los maestros de cuya obra regeneradora la Patria espera todo.

Pero era necesario que el educador supiese algo más que un cúmulo de rancias teorías, que si alguna vez enciende en la inteligencia una lucecita oscilante, tan poco a poco secando el corazón y apagando la llama del amor a la vida y a todas sus bellezas; era necesario que el Maestro más que un sabio fuese un espíritu abierto al sentimiento y a la belleza, y que entre las ordenadas reglas matemáticas y la teoría del eterno movimiento de los astros pusiese como una flor de rico perfume su amorosa explicación una frase que pudiese expresar y comunicar la divina sensación del Arte.

Fues bien, el Director de la Normal de Maestros de Murcia, ha sentido para viendo como salían de las Normales maestros que jamás habían sido hablar del Arte y ha organizado, fraternizando amablemente con sus discípulos, una serie de conferencias encaminadas a despertar en ellos a la vez que conocimientos de arquitectura, pintura y escultura, la afección y el amor a estas cosas tan olvidadas siempre y que tanta importancia tienen en el desarrollo y progreso de los pueblos.

Ante una numerosa concurrencia muy selecta en la que abundaban damas distinguidas, ilustrados maestros y muchos estudiantes, pronunció su brillante conferencia don José María Arnez. La vieja Normal remezaba en su interior por el espíritu joven, lleno de iniciativas y de proyectos, del nuevo Director, tenía verdaderas apariciones de templo; y los alumnos iban allí gustos y contentos a escuchar de aprender, no temerose ni obligados como suele ocurrir.

Don José habló con elocuencia, recogió de la historia las manifestaciones dispersas del Arte Arquitectónico a la vez que sobre el lienzo se copiaban en proyección

nes luminosas los más bellos edificios del mundo.

No ha sido nuestro objeto, hacer una reseña del acto, pues conocida es de todos la labor altamente educativa, noble y patriótica del señor Arnez, sino hacer este ligero comentario sugerido por la ocasión.

Los futuros Maestros de España necesitan, estos conocimientos que extraordinariamente las proporciones a los de Murcia el señor Arnez. No por las nociones del Arte mismo, sino por la gran dosis de bondad que el Arte lleva el alma, deben continuarse e imitarse estas conferencias.

Nuestra felicitación y nuestro aplauso más sincero para quien organizando la manifestación es digno del honroso cargo que para esta y por algunos años se le confirió.

A. R. M.

Bolsa de Madrid

La Bolsa, por el tono general con que se ha manifestado en toda la semana, demuestra, como era de suponer, que es partidaria de la neutralidad, en lo cual se parece a todas las Bolsas del mundo.

Existe en el mercado dinero, si no abundante, por lo menos suficiente a sostener las cotizaciones; más en cuanto el horizonte de la paz se nubla, el capital se retrae.

Los primeros días de la semana fueron de alguna irregularidad, con tendencias a la baja, especialmente en las series pequeñas de los fondos públicos, que son los que mejor reflejan el sentir de la masa, observándose que después de la crisis el mercado reaccionó, dejándose sentir cierta firmeza en las cotizaciones.

La Deuda reguladora, que cerró el sábado pasado a 73-25, abrió el lunes a 73-00, y selvo nos pequeña baja que experimentó el miércoles, siguió en marcha ascendente, hasta quedar a 74-15 con ganancia de 9 céntimos al contado y 60 a plazo, que acabó con un report de cinco céntimos.

El Exterior pasó de 82 25 a 82 50 en la cotización al contado, y de 82 35 a 82 55 en las ventas a fin de mes, dándose el caso anómalo de que en el primer concepto gane, y en el segundo retroceda.

De los Amortizables, el 4 por 100 se hizo muy poco y con gran irregularidad en sus distintas series, acabando a 85, con pérdida aparente de 75 céntimos, porque la cotización del sábado anterior se refirió a títulos chicos.

El 5 por 100 Amortizable es el que más reaccionó de los anteriores trastornos, ganando 75 céntimos (desde 92 a 92-75), dando

muestras de firmeza. El nuevo sorteo particularmente a 90-75 y 90-80 en paridad, y a 90-15 en los títulos chicos. Como se compró, a los precios difíciles de liquidación del empréstito, y por algo en el mercado.

Las obligaciones del Tesoro, por los 5 en la serie A, y 102 en la serie B, oscilaron, orientadas hacia el alza, y acabaron en 103 en ambas series; precio en que quedaron a raíz de su opción a convertirse.

En las acciones bancarias, el de España varió entre 451 y 450-25, quedando a este último tipo, con pérdida de 75 céntimos respecto del sábado anterior. El Hipotecario pasó rápidamente de 211 a 214. Sus cédulas dej 4 por 100 perdieron 20 céntimos (a 95 6), y las del 5 no variaron de 103 8.

Las acciones del Español de Crédito perdieron medio punto, a 88 50. Las del Hispano-Americano siguieron a 139; las del Río de la Plata bajaron de 239 a 236, y las Tabacos bajaron dos enteros, desde 278 a 276.

En el departamento ferroviario, los Alicante prefirieron su descenso, de 346 a 342 y 343 50; los Norte, de 341 a 339-50, con cierre a 333, y los Andaluces, de 71 a 68.

El correo de Azucareras mostró el sábado extraordinaria estimación y las preferentes subieron de 56-75 a 58 25, a los acentuados rumores de una nueva subasta de adjudicación por parte de la S. G. Ind. General. Las ordinarias siguieron a 17.

Las Felgueras varían de 143 a 139, 140 y 144. El Guano repite el cambio de 104; el Osmium Barcelonés gana un entero, a 108 50, y otro la Hidroeléctrica Española, a 216.

Los cambios sobre el extranjero, que habían subido por efecto moral de la entrada de los Estados Unidos en el conflicto europeo, cesaron de nuevo, porque subsistió el exceso de las exportaciones españolas y abunda el papel extranjero. En la semana, las Libras pasaron de 22-21 a 21 89, y los Francos, de 82 a 81 63, quedando otros a la oferta.

En Barcelona se preparan varias emisiones de valores industriales, y en Bilbao la Bolsa está a la expectativa de los acuerdos diplomáticos sobre tráfico marítimo.

PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

Apoyándose en la historia

La Historia es esencial logotable de enseñanzas para los caudillos de todas las épocas. Podrán variar los elementos de pelea, pero

en cambio los métodos son invariables. Los métodos son a su vez los que se adaptan a los tiempos que viven. No hay nada nuevo bajo el sol, y aunque el ropaje que reviste a la estrategia parezca indiferente, sigue siendo exacta mente idéntica en cuanto a su estructura, a su esquema y fundamento.

El general Moltke aseguraba que la Historia era el espejo de los grandes generales y que el genio del caudillo está en apropiarse para cada caso las enseñanzas de los hombres, las armas y el terreno, que son los tres factores tácticos por excelencia.

Comparando las recientes operaciones del frente Occidental el oficio militar de «La Mulla», comandante Civil, y nuestra reciente analogía táctica en la actual maniobra de Hindenburg, a la que valió el gran capitán con el memorable «Plan de Austerlitz».

Hindenburg, dice el mencionado oficio, ha calculado a bre el esquema de Napoleón el plan de una maniobra apropiada al teatro actual de la guerra, imaginándolo rápidamente en la oscuridad de la ofensiva austriaca.

Hindenburg, dice, replantó en el frente del saliente de Royo N y se le dio la idea de su plan, tratando de hacer creer a los franceses por una batalla de desgaste, que los franceses, que se deparaban a su futura campaña, por que él no busca la victoria de un país, sino la destrucción de un enemigo. Hasta ahora, como se ve, la explotación de este y profundos críticos es muy adecuada a la realidad táctica: los grandes caudillos hoy como ayer, buscan más que la acumulación de victorias la destrucción y destrucción de las fuerzas vivas. Por estas consideraciones, precisamente, se volvió Joffe al ejército de su patria en aquella primera arremetida bria de los invasores, y por esta misma razón de peso se embuyeron los franceses la victoria del Marne, porque está, han sin derrotar, por lo mismo que no habían combatido.

Y sigue diciendo el Comandante Civico: «Hindenburg ordenará a sus tropas que se acuartelen en las regiones hueras de Leas (que hacen el papel de los lagos de Austerlitz) que retrocedan paso a paso; a su izquierda que se haga aniquilar antes que ceder el pivote sobre que reposa la articulación de una batalla librada en orden oblicuo, y cuando crea llegado el momento, lanzará sus reservas estratégicas contra el centro del adversario, sobre las planicies vecinas del Oise, por las que pasa no el desdichado camión del castillo de Austerlitz, sino la gran carretera».

GARGANTA NARIZ Y OJOS
Dr. ANGEL ROMERO EGORRIAGA
ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO ALFARO Y PLATERIA, 57

directa de París. Sin que nos satisfaga por completa la aventurada hipótesis del distinguido comentarista marcial, es de advertir en ella una muy elevada, al porque abreviada de concepción táctica y estratégica que indica dominio de estas ciencias guerreras y una conformidad de los hechos desmenuados hasta el presente.

COMANDANTE CUNAXA.

Precios del mercado

- LONJA DE MURCIA**
Precios por 50 kilos del día 24:
Patatas nuevas, 12'00.—Tomates 4'00.—Alcachofas, 14.—Bajacas 4'00.—Lentejas, 0'00.—Pisoles, 0'00.—Garbanos, 15'00.—Habas, 3'50.—Coles, 0'00.—Cebollas grandes, 1'00.—Cebollas chicas, 8'00.—Narajales, 0'00.—Guisantes, 10'00.—Micones, 0'00.—Zanahoria, 0'15.—Uva, 0'00.—Peras, 0'00.—Albicolas, 0'00.
- PESCADERIA**
Precios, por kilo, del día 24:
Sardinas 2'00.—Sardinas, 1'20.—Maquitos, 1'20.—Boga, 0'80.—Magres, 1'00.—Boga, 0'80.—Alcoba, 0'00.—Salmoneta, 2'00.—Atún, 2'50.—Dorada, 1'60.—Boquerón, 0'80.—Jibias, 1'20.—Calamares, 2'50.—Merluza, 2'00.—Paje, 1'75.—Javel, 0'80.—Lenguados, 2'00.—Corbes, 0'00.—Buches 1'20.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Diez Pnche Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS "AROLIAN"
Pianos «Cassó SFHA» primera marca española
Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianolas.
Venta de exposiciones y venta. Sagasta, núm. 33, 34 y 35
PABLO MARTINEZ
Ventas a plazos desde 25 pesetas mensuales.
Alquileres, sábanos y reparaciones. EDICIONES GRATIS

ACEITE DE RIOINO
SINCOLOR, OLOR, NI SABOR
Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial.
FRANCO PARA HABER Y PARA ADVERTIR UNICO PUNTO DE VENTA:
Farmacia Moderna DE AYUSO MIRO San Cristóbal, 8, Murcia
Frente al antiguo Correo

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que elabora esta acreditadísima casa, en el BAZAR MURCIANO, Pataría, 66 y 68, Murcia. Sucursal en Cartagena, Mayor, 33.

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo puede dar una larga práctica de enseñanza.
Prueba gratuita durante 8 días casa de don Pedro Fierx—Santo Domingo, 81.

Academia Francés y Contabilidad

P. FIEUX. SANTO DOMINGO, 81.—BARANOS 1216. Instituto y Normal. Matrimonios, 1. Sobresalientes, 4. Notables, 1. Aprobados, 4. Corraos, 4. Aprobados, 4. Militares, 2 Buenos.

Registro Civil

Movimientos de la población durante las últimas 24 horas. San Juan Defunciones, 4. Nacimientos, 5. Matrimonios, 70. Catedral; Defunciones, 3. Nacimientos, 2. Matrimonios, 9.

manifestar, harto francamente, la seducción que sobre él había ejercido aquella sirena engañadora.

Desde entonces Diana, ardiendo en deseos de casarse lo más pronto posible, de conquistar la independencia que su carácter desaba ardentemente, y sabiendo, además, que el conde de Presles era inmensamente rico y linajudo; Diana, decimos, desenvolvió todos los recursos de su espíritu sutil y de su coquetería fina para atraer y acaparar al joven.

Así también—y ello prueba la irresistible fuerza de la juventud y también su atractivo y su necesidad de ilusión,—olvidó bien pronto los más precisos cálculos de su leon concepción, para dejarse llevar fogosamente por los impulsos de su corazón, por los ardores todavía inexplicables de su temperamento.

En una palabra, amó violentamente, deseó con todos sus sentidos a Santiago de Presles, con quien soñó en unirse, conquistando, a la vez, una corona conal, una gran fortuna y un amor deseado.

Renata, grave y recogida en sí misma, bajo la influencia de un sentimiento dulce, nacido en su alma tierra, por el Conde, sonreía heroicamente ante el idilio de su hermana, ahogando, en su generoso corazón, los primeros sufrimientos y los primeros enojos de dicha.

Desde entonces Diana, ardiendo en deseos de casarse lo más pronto posible, de conquistar la independencia que su carácter desaba ardentemente, y sabiendo, además, que el conde de Presles era inmensamente rico y linajudo; Diana, decimos, desenvolvió todos los recursos de su espíritu sutil y de su coquetería fina para atraer y acaparar al joven.

Así también—y ello prueba la irresistible fuerza de la juventud y también su atractivo y su necesidad de ilusión,—olvidó bien pronto los más precisos cálculos de su leon concepción, para dejarse llevar fogosamente por los impulsos de su corazón, por los ardores todavía inexplicables de su temperamento.

En una palabra, amó violentamente, deseó con todos sus sentidos a Santiago de Presles, con quien soñó en unirse, conquistando, a la vez, una corona conal, una gran fortuna y un amor deseado.

Renata, grave y recogida en sí misma, bajo la influencia de un sentimiento dulce, nacido en su alma tierra, por el Conde, sonreía heroicamente ante el idilio de su hermana, ahogando, en su generoso corazón, los primeros sufrimientos y los primeros enojos de dicha.

Ante una fiesta íntima en casa de la señora de Changis, Diana, en un momento de olvido, se delató de repente, dejando escapar, a propósito de un pretexto nimio, toda animosidad que sentía contra Renata, toda la odiosa envidia que le tuvo desde la infancia.

Fuese por presentimiento, ó resultado de una impresión violentamente producida, es lo cierto que el conde de Presles, pensativamente sorprendido por aquella actitud, se propuso estudiar detenidamente a Diana, antes de ir más adelante.

Quiso, desde luego, ponerla a prueba, resueltamente, con la firmeza de carácter nativo, imponiéndose a sí mismo el sufrimiento de una separación tan brusca cuanto necesaria, si no se había engañado.

Con este objeto, halló el medio de combinar una entrevista a solas con la joven, a lo que esta se prestó de buen grado, poniendo en juego, para favorecer el plan de su amante, toda la astucia y la audacia de que era capaz.

El joven, luego de haber despertado en ella toda la pasión y todo el deseo que tenía de casarse con él, supo encaminarla, con una táctica habilísima y prestando una oposición posible de parte de su familia, a premeterle entregarse a una vida estentosa, por muy ilegítima que fuese.

Sin desconfianza, porque ella creía tener a Santiago de Presles completamente sujeto, la joven no vaciló en admitir ciertas ideas extrañas sobre la moral y sobre el amor, ideas que iluminaron en pocos momentos, el espíritu del Conde acerca de su verdadero carácter.

Desde entonces no le quedó la menor duda acerca de los móviles que impulsaban a Diana de Changis; y, poco seguro sobre el honor y la felicidad que le reservaban para el porvenir, sus proyectos de matrimonio, se dispuso a romper en seguida sus relaciones.

Por otra parte, y esto se explica por la complejidad del corazón humano, se grabó en su alma, sin que él se diera cuenta, un sentimiento muy grato, una especie de admiración hacia Renata.

Y he aquí que, en el momento de romper sus relaciones con la familia Changis, sintió algo inexplicable, indefinido, que le retenía con las manos, pero resistente.

Tuvo miedo de sufrir si no veía más a Renata, si no continuaba con ella sus amables entrevistas, llenas de simpatía y lealtad, de íntimo atractivo, de un contraste raro con las apaciguadas y turbulentas conversaciones con Diana.

